

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**SÁBADO 1 DE DICIEMBRE DE 2012**

## **REQUIERE MÉXICO ACUERDOS PARA GOBERNABILIDAD DEMOCRÁTICA: VALDÉS**

Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), consideró que México requiere que las fuerzas políticas hagan acuerdos para construir la gobernabilidad democrática. Entrevistado durante la inauguración del edificio de la Junta Local Ejecutiva del IFE en Guanajuato, celebró que las fuerzas políticas encuentren los espacios para confrontar sus opiniones y construir acuerdos. "La democracia no se agota con la elección, no es un sistema solamente para elegir gobernantes, sino un sistema de gobierno, y para gobernar es importante que las mayorías escuchen a las minorías", dijo. A unas horas de la toma de protesta de Enrique Peña Nieto como Presidente de la República, consideró que México tiene que aprender que la democracia se desarrolla en Estado de derecho y que en ella también caben las protestas. Por otro lado, señaló que de cumplir con todos los requisitos, el Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) podría obtener su registro como partido político hasta 2014, ya que, dijo, el proceso para acreditar la validez de un instituto político es largo. Y reiteró que en caso de cumplir con todos los requerimientos, MORENA, como otras organizaciones que deseen constituirse en partidos políticos, podrán obtener el registro hasta mediados de 2014. (LA CRÓNICA DE HOY.COM, NOTIMEX; REFORMA.COM, JORGE ESCALANTE)

## **DISTRITO FEDERAL**

### **APUESTAN AL VOTO VÍA WEB**

Néstor Vargas, consejero presidente del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), aseveró que el voto por Internet terminará por imponerse, pues facilita la participación ciudadana y disminuye considerablemente los costos. Al compartir con los consejeros presidentes de los institutos electorales de 12 entidades federativas la experiencia acumulada por el IEDF sobre ese mecanismo, Vargas Solano destacó la importancia de mantener una vocación innovadora y de vanguardia en la materia. El encuentro convocado por Jesús Badillo Lara, presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Guanajuato (IEEG), se llevó a cabo en el marco del XVIII aniversario de esa instancia. Néstor Vargas expuso la experiencia y los resultados obtenidos en los ejercicios para recabar el voto de los capitalinos por la red y ante el interés mostrado por los asistentes, se solicitó una reunión próxima para conocer con detalle los aspectos técnicos. (EXCÉLSIOR, P.1, NOTIMEX)

## **OAXACA**

### **EL PAN NO BOICOTEARÁ LA ACCIÓN DE GOBIERNO DE PEÑA: OLIVA**

Juan Manuel Oliva Ramírez, secretario general adjunto de Elecciones del Partido Acción Nacional (PAN), aseguró que ese instituto político "no actuará, como en su momento lo hizo el Partido Revolucionario Institucional (PRI), boicoteando la acción del nuevo gobierno". De gira por Oaxaca recordó que durante su gira de trabajo por Ottawa, Canadá, Peña Nieto propuso una reforma energética, dejando a Petróleos Mexicanos (Pemex) como bien nacional, misma propuesta que había realizado ya el presidente Felipe Calderón. En este sentido, dijo que Acción Nacional apoyará la iniciativa, "siempre y cuando se hable de una reforma integral, asegurando un crecimiento con seguridad, bienestar social, crecimiento económico, estabilidad y respetando las libertades de los mexicanos". (MILENIO.COM, DANIEL VENEGAS)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**SÁBADO 1 DE DICIEMBRE DE 2012**

## **EDITAN TEPJF Y SCJN CÓDIGO ELECTORAL EN SISTEMA BRAILLE**

Con el propósito de que las personas con discapacidad conozcan y ejerzan sus derechos, el Poder Judicial de la Federación (PJF) instrumenta nuevas medidas para facilitar el acceso de este sector de la población a documentos, como leyes y normatividades, que les permita tomar sus propias decisiones de forma independiente y participar plenamente en las decisiones de sus comunidades. Durante el foro Los Derechos Fundamentales y su Ejercicio Efectivo: Una Visión de Accesibilidad, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) anunciaron que la Red de Bibliotecas del PJF editará en sistema Braille el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). Al inaugurar dicho foro, organizado por la Coordinación de Institucionalización de la Perspectiva de Género del TEPJF, el magistrado Manuel González Oropeza, comentó que con el conocimiento de leyes, como la electoral y las que tienen que ver con la protección de los derechos humanos, las personas con discapacidad contarán con mayores elementos para exigir sus derechos político-electorales ante las autoridades jurisdiccionales. (NOTIMEX.COM, COMUNICADO; TALLA POLÍTICA.COM, COMUNICADO, KIOSCO MAYOR.COM, REDACCIÓN)

## **LISTA TOMA DE PROTESTA EN SAN LÁZARO**

A unas horas de que Enrique Peña Nieto proteste como Presidente de la República y reciba la Banda Presidencial de manos de Jesús Murillo Karam, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el Palacio Legislativo de San Lázaro se vistió de rojo y verde. Al acto protocolario acudirán como invitados Juan Silva Meza, ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN); José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), así como Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE). La sesión del Congreso General en la que Peña Nieto rendirá protesta constitucional como Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, iniciará a las 9:00 horas en el salón de Plenos. El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados dirigirá la sesión del Congreso General, conformada por las cámaras de Diputados y de Senadores. Asimismo, se prevé la asistencia de los gobernadores de las entidades federativas del país y del titular del gobierno del Distrito Federal; presidentes de los Congresos y Tribunales de Justicia locales. Previamente a la ceremonia de toma de protesta de Enrique Peña Nieto, un legislador de cada grupo parlamentario tendrá una intervención hasta por diez minutos. Concluido el posicionamiento de los siete grupos parlamentarios, arribará al salón de sesiones Felipe Calderón Hinojosa y después Enrique Peña Nieto para tomar protesta como Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos. (EL UNIVERSAL, P. 8, NACIÓN, JUAN ARVIZU; LA RAZÓN, P. 3, NACIONAL, DANIELA WACHAUF; UNOMÁSUNO, P.10, NACIONAL, IGNACIO ÁLVAREZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 13, NACIONAL, GABRIEL XANTOMILLA; OVACIONES, P. 3, NACIONAL, PATRICIA RAMÍREZ; INTERNET: NOTIMEX.COM, ADOLFO SÁNCHEZ VENEGAS; MVS NOTICIAS.COM, ANGÉLICA MELÍN CAMPOS; LA CRÓNICA DE HOY.COM, NOTIMEX; VERACRUZANOS.INFO, NOTIMEX; ROTATIVO DE QUÉRETARO.COM, NOTIMEX; DIARIO PROVINCIA.COM, NOTIMEX; UNOMÁSUNO.COM, REDACCIÓN; RADIO: LA RED NOCTURNO, JESÚS MARTÍN MENDOZA, GRUPO RADIO CENTRO; TELEVISIÓN: HECHOS NOCTURNO, JAVIER ALATORRE)

## **TEPJF DA ENTRADA A 18 JUICIOS EN CONTRA DE LA REDISTRITACIÓN DEL IEQROO**

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) recibió 18 Juicios para la Protección de los Derechos Político-Electorales del Ciudadano, en contra de la redistribución realizada por el Instituto Electoral del Estado de Quintana Roo (IEQROO), que comprende indebidamente las Secciones Electorales números 420, 425 y 427 de Campeche. En el marco de la sesión ordinaria del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Campeche (IEEC), lo dio a conocer Víctor M. Rivero Álvarez, secretario ejecutivo, al presentar el informe respecto de las acciones realizadas en cumplimiento del acuerdo CG/071/2012, por el que se adoptaron las medidas necesarias para dar a conocer a la ciudadanía campechana de la redistribución realizada por el IEQROO. (EXPRESIÓN CAMPECHE.COM, REDACCIÓN; COMUNICA CAMPECHE.COM, REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2012**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**SÁBADO 1 DE DICIEMBRE DE 2012**

## **REALIZA SCJN SESIÓN DE DESPEDIDA A MINISTROS MAYAGOITIA Y ANGUIANO**

En una emotiva sesión solemne conjunta de plenos, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), dio la despedida a los ministros Sergio Salvador Aguirre Anguiano y Guillermo Ortiz Mayagoitia, tras 17 años de pertenecer al Pleno. Ante ministros de la SCJN, integrantes del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), ambos ministros, quienes fueron nombrados en 1995, pronunciaron discursos de despedida en los que agradecieron a sus compañeros, familiares y amigos. La ministra Margarita Luna Ramos dirigió un mensaje a sus colegas salientes, de quienes ponderó su entrega y dedicación durante el tiempo que integraron el máximo Tribunal del país. Señaló que Ortiz Mayagoitia y Aguirre Anguiano tienen valores que no dejan lugar a duda y este día cierran el ciclo más importante de su vida profesional. Señaló que los 2 durante su gestión demostraron un conocimiento perfecto de los asuntos y de manera elocuente y de fácil palabra manifestaron sus propuestas. Al final de la sesión, el presidente de la SCJN, el ministro Juan Silva Meza, les entregó un reconocimiento firmado por todos los magistrados. (EL UNIVERSAL, P. 11, NACIÓN, MARCOS MUEDANO; LA JORNADA, P. 15, POLÍTICA, GUSTAVO CASTILLO GARCÍA; EXCÉLSIOR, P. 2, NACIONAL, CARLOS QUIROZ)

## **UAQ INAUGURA COLOQUIO QUERETANO SOBRE SISTEMAS ELECTORALES**

Con la finalidad de exponer, discutir, analizar, debatir y determinar cuáles son los aspectos más trascendentales que caracterizan al sistema electoral mexicano, para establecer un camino que permita la construcción de nuevas fórmulas acordes al ideal de democracia, la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), a través de la Facultad de Derecho, inauguró el 1er. Coloquio Queretano sobre Sistemas Electorales. Hacia un nuevo sistema electoral en el estado de Querétaro. El coloquio fue organizado de manera conjunta por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro (TSJDQ), el Instituto Federal Electoral (IFE), el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y el municipio de Querétaro. En la ceremonia inaugural, Gilberto Herrera Ruiz, rector de la Alma Máter queretana, expresó que es sumamente pertinente discutir este tema en tiempos no electorales, y reflexionar estas ideas para ir avanzando en dicha cuestión. "El Derecho es la ciencia que norma el cómo relacionarnos con los otros; es muy importante, sobre todo para dar certeza al sistema político mexicano que por desgracia, día a día, pierde prestigio y es preciso recuperarlo con este tipo de actividades", afirmó. (CIUDAD Y PODER.COM, JUAN CARLOS OLVERA)

## **LAMENTA NUEVA ALIANZA EXCLUSIÓN DE PARTIDOS PEQUEÑOS EN NEGOCIACIONES**

Luis Castro, presidente nacional del partido Nueva Alianza, se quejó de la exclusión de los partidos pequeños en la negociación del pacto político nacional, pues 20% de la población votó por una opción diferente a la que representan los tres partidos que lo negocian. "El pacto político debe ser incluyente, si es que en verdad se quieren consolidar las reformas estructurales que el Estado mexicano necesita", sentenció. Agregó que en lugar de buscar un pacto de élites se deben entender las exigencias democráticas del país y convocar, en consecuencia, a todos los actores políticos y sociales que tienen algo que decir para definir el rumbo de las reformas. En entrevista al término del II Informe de Labores de José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), advirtió: "si lo hacen en lo oscurito lo que resuelvan sería muy abstracto y todavía tendría que pasar el tamiz posterior de la sociedad y de los otros partidos políticos". (CIUDAD Y PODER.COM, REDACCIÓN)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**SÁBADO 1 DE DICIEMBRE DE 2012**

## **RECIBE EPN BANDERA NACIONAL**

Felipe Calderón Hinojosa entregó a las 0:00 horas de este sábado el mando presidencial a su sucesor, el priísta Enrique Peña Nieto. Calderón Hinojosa, con la banda presidencial al pecho, y Peña Nieto, descendieron esta madrugada por la escalera principal del Palacio Nacional, en donde se llevó a cabo el acto con los integrantes de los gabinetes saliente y entrante como testigos. En el acto, el panista recibió por última vez la bandera nacional de manos de la escolta del Heroico Colegio Militar, que a su vez entregó a Peña Nieto. Al concluir la ceremonia, Calderón se despidió y acompañado de su familia, abandonó el Palacio Nacional. Ya como presidente de México, Peña Nieto tomó protesta a los nuevos secretarios de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos; de Marina, Vidal Soberón y al subsecretario de Gobernación, Manuel Mondragón y Kalb. En su discurso, Peña Nieto expresó que la transición se dio de manera transparente: "Este proceso ha contribuido a preservar la estabilidad política, económica y social de la nación. México ha dado cuenta de madurez democrática y solidez institucional". En las calles aledañas algunos jóvenes identificados con el movimiento #YoSoy132 protestaron. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4, ARIADNA GARCÍA Y FRANCISCO RESÉNDIZ; MILENIO DIARIO, P. 1 Y 12, REDACCIÓN)

## **DESIGNA PEÑA NIETO A INTEGRANTES DEL GABINETE LEGAL**

Miguel Osorio Chong, quien fue designado secretario de Gobernación de la administración que encabezará Enrique Peña Nieto, dio a conocer al gabinete presidencial. La lista de nombres y cargos de los funcionarios designados es la siguiente: Secretaría de Relaciones Exteriores: José Antonio Meade; Secretaría de la Defensa Nacional: General Salvador Cienfuegos Zepeda; Secretaría de Marina: Almirante Vidal Soberón Sanz; Secretaría de Hacienda y Crédito Público: Luis Videgaray; Secretaría de Desarrollo Social: Rosario Robles; Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales: Juan José Guerra Abud; Secretaría de Energía: Pedro Joaquín Coldwell; Secretaría de Economía: Idelfonso Guajardo Villarreal; Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación: Enrique Martínez y Martínez; Secretaría de Comunicaciones y Transportes: Gerardo Ruiz Esparza; Secretaría de Educación Pública: Emilio Chuayffet; Secretaría de Salud: Dra. Mercedes Juan López; Secretaría del Trabajo y Previsión Social: Alfonso Navarrete Prida; Reforma Agraria: Jorge Carlos Ramírez Marín; Secretaría de Turismo: Claudia Ruiz Massieu. Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal: Humberto Castillejo Cervantes; Procuraduría General de la República: Jesús Murillo Karam; Petróleos Mexicanos: Emilio Lozoya; Comisión Federal de Electricidad: Francisco Rojas Gutiérrez; Jefe de oficina de Presidencia: Aurelio Nuño Mayer; Coordinador de comunicación: Social: David López Gutiérrez; Secretario Particular: Erwin Lino Zárate; Coordinador de asesores: Francisco Ortiz; Estado Mayor Presidencial: General Roberto Miranda Moreno; Secretaría de Seguridad Pública Federal encargado: Manuel Mondragón; Subsecretario de Atención Ciudadana y Normatividad: Julián Olivas Ugalde. (MILENIO.COM, REDACCIÓN)

## **PRI, PAN Y PRD ESPERAN RESULTADOS DEL NUEVO GABINETE**

Legisladores y líderes de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) coincidieron en que se espera ver el desempeño y resultados de cada uno de los integrantes del gabinete del presidente Enrique Peña Nieto. Emilio Gamboa Patrón, líder de los senadores del PRI, felicitó a Peña Nieto por la designación del equipo de trabajo que lo acompañará durante su administración. El PAN aseguró que dará "el beneficio de la duda" a los integrantes del gabinete del presidente en aras de abonar al diálogo y a la interlocución para concretar un acuerdo nacional. En un comunicado, la secretaria general de ese instituto político, Cecilia Romero, expresó que el blanquiazul permanecerá vigilante de las acciones que lleve a cabo el próximo gobierno federal. Por su parte Miguel Barbosa, líder del PRD en el Senado, opinó que la designación del gabinete de Peña Nieto "no tuvo sorpresas", y que "en lo individual existe gente con mayor o menor experiencia en cargos, sin embargo creemos que este equipo dista mucho de ser lo que el país necesita para una transformación profunda". En entrevista, Barbosa Huerta dijo "estaremos muy pendientes de evitar cualquier abuso o autoritarismo de cualquier miembro del gabinete". (LA CRÓNICA DE HOY.COM, NOTIMEX)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2012**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**SÁBADO 1 DE DICIEMBRE DE 2012**

## **AGRADA A LA IP GABINETE DE PEÑA**

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) señaló que los funcionarios que conformarán el gabinete del presidente, Enrique Peña Nieto, sabrán cumplir con las altas responsabilidades que tendrán frente a la nación con eficacia y compromiso. "Por sus perfiles y trayectoria, consideramos que sabrán cumplir con las altas responsabilidades que tendrán frente a la nación, con capacidad, eficacia y compromiso", dijo la cúpula empresarial en un comunicado. El CCE ratificó su disposición para mantener un diálogo permanente y productivo con los nuevos funcionarios, a fin de colaborar para el diseño e implementación de las acciones, reformas y leyes más eficaces que requiera el país. (REFORMA.COM, REDACCIÓN)

## **FELICITAN A EPN POR TOMA DE PROTESTA**

Se publicaron diversos desplegados en los que se extienden felicitaciones a Enrique Peña Nieto por asumir el cargo como Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos. Entre los firmantes se encuentran el grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado de la República, la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) y gobiernos de las entidades de la federación. Asimismo, el gobierno de Hidalgo felicitó a Miguel Ángel Osorio Chong y a Jesús Murillo Karam por su designación al frente de la Secretaría de Gobernación (Segob) y la Procuraduría General de la República (PGR), respectivamente. (MILENIO DIARIO, P. 14, 15, 20, 21, 30, 36, REDACCIÓN)

## **OFRECE CALDERÓN CENA POR FIN DE SEXENIO**

El presidente Felipe Calderón ofreció una cena en Palacio Nacional con motivo del término de su administración, a la cual convocó a integrantes de su gabinete e invitados extranjeros, entre ellos el príncipe Felipe de Borbón; el primer ministro de Canadá, Stephen Harper, y los presidentes de Guatemala y Colombia, Otto Pérez Molina y Juan Manuel Santos, entre otros. Calderón dijo a los presentes que los recibe un México donde prevalece una democracia plena, con una pluralidad vigorosa de partidos políticos, una absoluta libertad de prensa y una plena separación de poderes. En la cena estuvieron presentes los secretarios de Educación y Defensa, José Ángel Córdova Villalobos y Guillermo Galván, así como el empresario Carlos Slim. Acompañado de su esposa, Margarita Zavala, dijo a los presentes que encuentran un país con instituciones nuevas y vigorosas en materia de seguridad y justicia, que transita en paz a un nuevo sistema de justicia penal. (MILENIO.COM, REDACCIÓN)

## **SE DESPIDE FCH DE SU GABINETE**

El Presidente Felipe Calderón se despidió de los miembros de su gabinete, de ex secretarios de Estado y allegados panistas, afirmándoles que tuvieron la certeza de que lo que hicieron en este sexenio no fue en vano. Más de 100 funcionarios y ex colaboradores compartieron con el mandatario federal su última comida en la Residencia Oficial de Los Pinos. Algunos afirmaron que la reunión fue nostálgica y que tanto el jefe del Ejecutivo como su esposa, Margarita Zavala, emitieron discursos "muy emotivos". Los panistas dijeron que Calderón aseguró que dio todo y se va agradecido con quienes colaboraron con él, pues fueron quienes hicieron posible que sus propuestas se concretaran. "Nos dijo que se va agradecido y que tengamos la certeza de que lo que hicimos no fue en vano", dijo el ex secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas. El ex secretario de Turismo Rodolfo Elizondo indicó que los panistas dejan la Presidencia satisfechos, pero conscientes de que no se pudieron comunicar como debían varios de sus logros. (REFORMA.COM, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**SÁBADO 1 DE DICIEMBRE DE 2012**

## **DESPLEGADO/ PAN**

Se publicó un desplegado firmado por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción Nacional (PAN) en el que se menciona que: "Tras 12 años de gobiernos humanistas, el PAN hoy deja un México sólido y fuerte, al concluir una etapa trascendental en la consolidación de la democracia, la transparencia y la modernización del país". "Agradecemos a los mexicanos la confianza que nos brindaron durante estos 12 años de gobiernos humanistas. Tengan la seguridad que con mayor razón y desde la posición que nos toca asumir, seremos una fuerza política responsable, que reafirmará en los hechos que el PAN es el mejor partido para cambiar a México", concluye el texto. (MILENIO DIARIO, P. 11, CEN-PAN)

## **RENUNCIA COLDWELL; CAMACHO QUIROZ SERÁ PRESIDENTE DEL PRI**

Pedro Joaquín Coldwell presentó su renuncia como líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI); lo relevará el ex gobernador del Estado de México, César Camacho Quiroz, actual dirigente de la Fundación Colosio. En lo que se oficializan los cambios al interior del partido, la secretaria general, Cristina Díaz, quedará como presidente interino. En la Secretaría General la ex gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega, ocupará el puesto que actualmente posee Díaz. Camacho Quiroz tendrá el liderazgo nacional tricolor previo a un 2013 con elecciones en 14 entidades del país, así como en importantes Congresos estatales y presidencias municipales. (EXCÉLSIOR.COM, REDACCIÓN)

## **NADA OSCURO EN ALCANZAR EL PACTO POR MÉXICO: ZAMBRANO**

Jesús Zambrano, dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), dejó en claro que no hay nada oscuro en el acuerdo con los partidos Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI) para construir el Pacto por México y advirtió que no es violatorio de la línea política del sol azteca el definir acuerdos con otras fuerzas políticas, pues hay otros perredistas que también dialogan con el equipo de Enrique Peña Nieto. El dirigente nacional del PRD dijo que aún busca que la Comisión Política de su partido avale las negociaciones que encabeza para dicho pacto, del que "todos nos vamos a beneficiar", y acusó que es falso que integrantes de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) no conozcan el documento que se ha venido trabajando. (MILENIO.COM, LILIANA PADILLA)

## **REALICÉ MI MEJOR ESFUERZO POR EL BIEN DE MÉXICO: MORALES**

Marisela Morales, titular de la Procuraduría General de la República (PGR), afirmó que durante su gestión realizó su mejor esfuerzo en bien de la procuración de justicia y para que la dependencia recuperara la confianza de los ciudadanos. Al despedirse de sus más cercanos colaboradores, enfatizó que la institución ha participado en el combate al crimen organizado con el invaluable apoyo de las secretarías de la Defensa Nacional (Sedena) y de la Marina-Armada de México (Semar). Agradeció la confianza del presidente Felipe Calderón Hinojosa, quien por primera vez en la historia nombró a una mujer al frente de la PGR, cargo que asumió el 7 de abril de 2011. (EL UNIVERSAL.COM, NOTIMEX)

## **MARCHA #YOSOY132 RUMBO AL CONGRESO DE LA UNIÓN**

Integrantes del movimiento #YoSoy132 se concentraron desde la tarde del viernes en el Monumento a la Revolución, donde pernoctaron, para que a partir de las 4:00 horas de este sábado comenzaran a marchar rumbo al Congreso de la Unión para protestar por la toma de posesión de Enrique Peña Nieto. De acuerdo con los organizadores, las movilizaciones serán pacíficas. El movimiento planea acudir al Congreso y posteriormente trasladarse al Zócalo capitalino. Asimismo, buscan intensificar su llamado a protestar a través de un "cacerolazo" desde cualquier parte del país, lo que consiste en salir a la calle a hacer ruido golpeando cacerolas. (REFORMA.COM, LESLIE GÓMEZ)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2012**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**SÁBADO 1 DE DICIEMBRE DE 2012**

## **GÉNEROS DE OPINIÓN**

### **PERFIL DE EPN. UN POLÍTICO MEXIQUENSE DISCIPLINADO Y FORMAL**

Luego de realizar un recuento de la trayectoria personal y política de Enrique Peña Nieto, presidente de México, se comenta que: “El primero de julio se realizaron los comicios presidenciales. Según el cómputo realizado por el Instituto Federal Electoral (IFE), Peña Nieto ganó la contienda con 38% de los votos. La coalición Movimiento Progresista —que postuló a Andrés Manuel López Obrador como candidato presidencial— impugnó la validez de los comicios ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Luego de analizar el caso, el Tribunal Electoral concluyó que no había elementos suficientes para invalidar la elección y procedió a entregar a Peña Nieto la Constancia que lo acreditaba como Presidente Electo. El 30 de agosto de éste año, el priísta recibió esta Constancia de manos del presidente del órgano electoral, Alejandro Luna Ramos. Ya como presidente electo, Enrique Peña Nieto se reunió con gobernadores del PAN y del PRD a fin de construir acuerdos que permitan sacar adelante reformas. También realizó giras de trabajo por diversos países de América Latina, Europa y Estados Unidos”. (EL UNIVERSAL, P. 1-2, SUPLEMENTO, REDACCIÓN)

### **“SOMOS UN PRI RENOVADO, NO NUEVO”: COLDWELL**

En entrevista para el periódico Reforma, Pedro Joaquín Coldwell, ex dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y recién nombrado titular de la Secretaría de Energía, se refirió al regreso del tricolor a Los Pinos y a la relación que tendrá el organismo político con el gobierno que encabezará Enrique Peña Nieto. Cuestionado sobre las críticas en torno a las presuntas irregularidades durante el pasado proceso electoral y las posibles manifestaciones durante la toma de protesta de Peña Nieto, el priísta respondió: “Me parece que México tuvo una elección con la mejor regulación electoral de su historia. Venimos con una reforma electoral que estableció la equidad en los medios electrónicos, el uso de los tiempos de radio y televisión de los partidos políticos, con un IFE y un Trife (sic) fortalecidos para investigar los gastos de los partidos; en consecuencia, las muestras de descalificación de la elección no le restan legitimidad al Presidente Electo. Por lo que se refiere a las manifestaciones que haya el primero de diciembre, Enrique Peña Nieto va a gobernar un país donde reinen las libertades. Las atenderemos, estaremos atentos a ellas con todo el respeto que se merecen los otros mexicanos que piensan distinto de los priístas”. (REFORMA, P. 16-17, SUPLEMENTO, GUADALUPE IRÍZAR)

### **EDITORIAL/ LA JORNADA/ UN SEXENIO DESASTROSO**

Mal se gestó la administración que terminó ayer: desde el poder presidencial Vicente Fox intervino en forma indebida en el proceso electoral de 2006 para garantizar la continuidad de Acción Nacional e impedir la alternancia. A ese designio se sumaron poderes corporativos privados que hicieron, de manera abierta, campaña por Felipe Calderón, y a ello se agregó la falta de pulcritud en el desempeño del Instituto Federal Electoral (IFE) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), los cuales, ante el margen mínimo de ventaja que los resultados oficiales daban al candidato gubernamental sobre su más cercano competidor, se negaron a realizar un recuento de los sufragios, una tarea que resultaba indispensable para despejar dudas, otorgar legitimidad al ganador de la elección y ahorrarle al país la fractura política que persiste hasta la fecha. (LA JORNADA, P. 6, OPINIÓN, REDACCIÓN)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



---

**SÁBADO 1 DE DICIEMBRE DE 2012**

**SALA XALAPA**

## **ACATARÁ IEPCT RESOLUCIÓN DEL TEPJF SOBRE REGIDURÍA TABASQUEÑA**

Por mandato de la Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), será otorgada una regiduría en Tabasco a la panista Maricarmen García-Muñoz Aparicio, por lo que se tendrá que quitar una a la coalición Movimiento Progresista. Así fue dado a conocer por el secretario ejecutivo del Instituto Electoral de Participación Ciudadana de Tabasco (IEPCT), Armando Javier Maldonado, quien explicó que fue una decisión de los magistrados, la cual se respetará y acatará. Desde este viernes, que fueron notificados, la autoridad tiene tres días para reponer el procedimiento de entrega de esta posición y otorgar a la panista su lugar en el cabildo de Centro. (TABASCO HOY.COM, REDACCIÓN)